



Orden del día y minuta de la reunión del 24 de Noviembre 2020:

Asistentes: Karin Hollenberg, Adriana Gazol, Carlos Carrasco, Palmira Jiménez, Ulises Reyes, y Omaira González.

- 1. Problemas durante las clases derivados de la asistencia remota.** Se discutió que en algunos casos hay mal sonido y conectividad y que estos problemas causan tensiones, cansancio y mal estar en quien da la clase y quien la recibe. La solución es grabar las clases antes o durante la hora de clase para que los alumnos puedan descargar los contenidos y acceder a la clase sin interrupciones. Además parece que una solución que se está adoptando es incluir más tareas frecuentemente para poder notar si los alumnos tienen deficiencias derivadas de estos problemas. Esta modalidad remota hace que las diferencias entre alumnos en las distintas capas sociales sean más llamativas. Esto comenta Adriana que pasa especialmente en la ENES.
- 2. Problemas derivados de la inexistencia de intersemestral.** El semestre terminará el 12 de Febrero y comenzará el siguiente semestre el 15 de Febrero. Esto hace que los alumnos estén más presionados que nunca. Comentamos en la comisión que se debe pedir puntualidad en las evaluaciones y si hace falta que no se acabe el temario para no sobrecargar sin medida. Se pide expresamente no cargar con demasiado trabajo a los alumnos para que hagan en vacaciones y organizar bien las clases en este semestre partido.
- 3. Poca asistencia de estudiantes a actividades colectivas.** de Palmira y Ulises comentan que el promedio de estudiantes que van a sus reuniones (p.e. journal club) es de 6 alumnos (con picos de 13 estudiantes). En las reuniones más sociales la asistencia es parecida.

Hay estudiantes que no asisten nunca, especialmente los de semestres 1 y 2. Una de las razones que dan es que son menos productivos de esta manera remota y se les complica además asistir a reuniones. La idea es que ante estos tiempos de bajo rendimiento, lo deciden dedicar a lo más importante. Estuvimos hablando de la necesidad de hacer los coloquios más atractivos para los estudiantes, quizás preguntando por temas deseados entre ellos y buscar investigadores que pudieran impartir coloquios en estos temas. También se habló de hacer reuniones extras con conferenciantes para simular lo que antes fueron los almuerzos con los conferenciantes. También otra idea discutida fue hacer chats con estudiantes después de los coloquios. Ulises y Palmira también comentan que vana comenzar a hacer unas reuniones de estudiantes entre las sedes del posgrado cada 15 días. Esto puede ser una iniciativa distinta que consiga que los estudiantes se vinculen al posgrado. Otro de los motivos por los que se argumenta que los estudiantes acuden poco a los coloquios es que tienen demasiadas reuniones de zoom. La carga varía de maestría a doctorado y también dependiendo del semestre en el que se este cursando la maestría. Por ejemplo, Ulises nos comenta que tiene unas 10 reuniones de 1 hora a la semana mientras que Palmira tiene unas 6 reuniones semanales. Comentamos que si son muchas pero que un investigador tiene muchas más así que debemos hacer un esfuerzo por acostumbrarnos a estar cerca de la pantalla todo el tiempo. La responsable del posgrado tiene ocupadas permanentemente 15 horas de reuniones semanales, sin contar con reuniones de trabajo adicionales.

4. **Regreso a actividades presenciales.** La primera semana de Enero si el semáforo sigue en amarillo se discutirá regresar a actividades. Las clases solamente si el semáforo está en verde. Creemos que se debería retomar la actividad aunque sea en bloques de personas, dados los problemas que estamos encontrando para que los alumnos desarrollen su actividad en esta modalidad remota.
5. **Resultados de evaluaciones de ingreso a doctorado.** A Janis y Sandino comentamos que les fue muy bien y ya están aceptados para el ingreso al doctorado.
6. **Ingreso a maestría.** En cuanto a los problemas de espacio se comenta que el edificio de matemáticas está ya pintado y las oficinas

están siendo amuebladas. Se quedarán libres las oficinas de Stan/ Enrique/Sundar/Alice y debemos esperar a ver como las distribuye el consejo interno. Además se queda libre el antiguo acervo de matemáticas y una de sus salas de videoconferencias. Quedarán disponibles para el IRyA a lo largo del próximo semestre.

- 7. Reunión grupal con alumnos planeada para el 25 de Noviembre.** Se pide desde la comisión de docencia que se les transmita la idea de que es normal que se encuentren menos productivos.